



回答● 笠井 創 (かさい はじむ) 先生

笠井耳鼻咽喉科クリニック・自由が丘診療室院長。子どもの生活に照らした、わかりやすく、具体的なアドバイスをしてください。



## ほつぶキッズの ヘルス クリニック

# 耳 の気がかり

**風邪をひくと、すぐに中耳炎になってしまいます。気をつけることや親にできることはありますか？**

(秋田県 くろねこ)

風邪をひいたときに起こす急性中耳炎は鼻やのどを冒している細菌やウイルスが、耳とのどの奥をつなぐ耳管という管を経由して中耳腔に感染することで起こります。ですから鼻水やせきなど、鼻やのどに異常が現れたら、できるだけ早く診察を受けて風邪の治療をすることが中耳炎の繰り返しを予防するためには大切です。

また、中耳炎になってしまったら、処方された薬を医師の指示通り飲み、完治するまでしっかりと治療を受けましょう。痛みがなくなつても中耳に分泌物が残つていることも多く、こうなると完治するのにかえつて時間がかかることがあります。ふだんから心がけとしては、やはり**「風邪をひかせない」**に尽きます。完全な予防法はありませんが、それでも家庭で注意できることはいろいろあります。

**最近、聞き返しが多くなっています。難聴かも…と心配です。**

(福島県 ちやおちゃん)

小児の難聴の最も多い原因は滲出性中耳炎です。アレルギー性鼻炎や風邪と併発しやすい小児副鼻腔炎の影響で急性中耳炎が治り損ねると、頻繁に起こす中耳炎は成長とともに減っていくのでしょうか。

(北海道 チヨコ)

2～3歳まで繰り返すことの多い滲出性中耳炎も、ほとんどのケースでは遅くとも10歳ごろまでには治ります。ただ、ごくまれな例ではあります。悪化して難聴をきたしたり手術を要するケースもありますから、油断はできません。

また、それまでの年月は言葉を覚えたり人とのコミュニケーションを学ぶ大切な時期です。耳の聞こえが悪い状態が続くのは心配ですね。中にはその影響で学習の遅れが見られたり、消極的になつてしまつこともあります。ときには治療に時間がかかることがあります。その都度、しっかりと治していきましょう。

い、テレビの音を大きくしている、話声が大きいなど、ふだんの生活の中での子どもの様子に気を配り、気になる症状があるときは耳鼻咽喉科を受診しましょう。